

EL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 25 céntos.

Año XXVII

Oficinas: Huelmas, 31

Santiago, jueves 19 de febrero de 1942

Teléfono número 1337

8. 650

NOTICIAS NO CONFIRMADAS SEÑALAN DESEMBARCOS NIPONES EN JAVA

LOS JAPONESES REANUDAN SUS ATAQUES EN BIRMANIA

Roma, 18 (urgente).—La Agencia Stefani comunica que según noticias no confirmadas procedentes de Shanghai, los japoneses han efectuado un desembarco en la isla de Java.—Efe.

Nueva York, 18.—Informaciones oficiales aun no confirmadas procedentes de Rangun, anuncian que las fuerzas chinas del Norte de Birmania han avanzado a 500 kilómetros al Norte de Bangkok. Por otra parte, los japoneses han cruzado el río Bill, utilizando embarcaciones ligeras durante la noche. Los combates continúan y las tropas birmanas resisten tenazmente.—Efe.

Tokio, 18.—Las fuerzas japonesas han avanzado el río Saluen y continúan su avance en dirección Norte, según informes recibidos del frente de batalla de Birmania. Bilin ha sido ocupado por los japoneses. Bilin ha sido ocupado por los japoneses, a pesar de que los encarnizados combates británicos, más de cien kilómetros partiendo de Moulmein.—Efe.

Madrás, 18.—Los que tengan intención de evacuar la ciudad de Madrás pueden comenzar a hacerlo desde este momento para evitar lloviznas precipitaciones y desórdenes, ha anunciado el Consejo Municipal de la ciudad. Añade que en realidad la ciudad no está directamente amenazada pero que no se puede descartar la posibilidad de un ataque en cualquier momento desde que Singapur ha caído en manos de las fuerzas japonesas.—Efe.

Batavia, 18.—El comunicado oficial de las Indias holandesas dice: «Un aparato de bombardeo japonés atacó Koepang (Timor holandés) y sus inmediaciones. Tres personas resultaron levemente heridas. En numerosos puntos de Borneo prosiguen todavía los combates, que han cesado casi totalmente en Minalassa, al Norte de Celebes».—Efe.

Washington, 18.—La atención de los círculos políticos y militares norteamericanos se halla concentrada en el desarrollo futuro de la batalla del Pacífico. Una información de un corresponsal en Batavia declara que, según opiniones autorizadas, los japoneses podrán emplear ahora sus buques de superficie y sus submarinos en gran parte del Océano Índico y que estas unidades operarán desde bases mucho más prácticas que las que hasta este momento.

Singapur y el derrumbamiento del Imperio británico

Al dar cuenta Churchill a la Cámara de los Comunes de su viaje a América, del que se promete como última consecuencia la victoria final, no dejó sin embargo de señalar a la opinión británica la grave situación de la causa anglo-sajona en Extremo Oriente. Desde luego Churchill profetiza que los acontecimientos habrán de desarrollarse en el mar del Sur, en forma altamente desfavorable a las armas democráticas; pero es posible que en su previsión no entrase la rapidez con que las armas japonesas llegaron a apoderarse de Singapur, lo cual es fácil deducir del anuncio hecho simultáneamente por el «premier» de que las fuerzas del Imperio resistirán en esta plaza hasta el último extremo.

Tal afirmación del político, a quien Gran Bretaña registrará en su historia como causante del desmoronamiento del más poderoso Imperio del mundo, hubiera sido causa de preocupación para los japoneses, en cuanto pudiera suponer un fuerte obstáculo a su guerra relámpago, si afirmaciones semejantes en otras ocasiones hechas no sentarían el precedente de gratuidad, ya que carecían del fundamento de la existencia de ejércitos, capaces de hacer efectiva la resistencia, que sólo era un producto imaginario de mister Churchill.

Quizás el aludido discurso de Churchill, no haya dejado de producir en los altos mandos japoneses, que matemáticamente tenían preparado el ataque a Singapur, su tanto de regocijo por la vista y el conocimiento que el secretario de Roosevelt demostró tener, de la capacidad de resistencia de los ejércitos imperiales británicos.

Previsto o no por Churchill, aunque imprevisto por los más optimistas, lo cierto es, que en plazo de poco más de cincuenta horas, desde que los ejércitos del Mikado alcanzaron la orilla peninsular del estrecho de Johore, el bastión inexpugnable en que Inglaterra descansaba su confianza para la defensa de su imperio asiático, ha pasado a manos de sus enemigos, con todas las trascendentales consecuencias militares y políticas que representa. Y no vale, para consuelo de afligidos por la pérdida de Singapur o para engañar de ignorantes, toda la literatura arguciosa de la propaganda

Batavia, 18.—Comunicado anglo-norteamericano-neerlandés del Suroeste del Pacífico.

«Los aviones aliados han continuado sus operaciones contra las fuerzas enemigas en el Sur de Sumatra. Una escuadrilla de cazas norteamericanos atacó un aeródromo ocupado por los japoneses y derribó cuatro aparatos enemigos sin sufrir ninguna pérdida por su parte. Además, los bombarderos neerlandeses destruyeron a dos cazas japoneses.

En un ataque efectuado contra los barcos enemigos, los norteamericanos y neerlandeses hundieron a un gran transporte de tropas, alcanzaron con sus bombas a dos más y echaron a pique a numerosas barcas cargadas de fuerzas».—Efe.

Surabaya, 18.—La aviación japonesa atacó esta mañana el puerto de Surabaya. Se señalaron ligeros daños.—Efe.

Tokio, 18.—El teniente general Tanabe ha sido nombrado vice-jefe del Estado Mayor Imperial, en sustitución del te-

niente general Tsukada, que ha sido designado para desempeñar el mando de las fuerzas japonesas en el Pacífico Meridional.—Efe.

Chung King, 18.—Las fuerzas japonesas, considerablemente reforzadas, han atacado las posiciones ocupadas por el Ejército chino en Tchong y el Yang-Sse, provincia de Hopel, según informaciones de fuente oficial. Añade que las unidades chinas han rechazado los ataques nipones.—Efe.

Washington, 18.—Comunican del Departamento de la Guerra:

Filipinas: Nuevas fuerzas aéreas enemigas han hecho su aparición sobre nuestras líneas y han bombardeado casi sin interrupción a nuestras tropas. También se ha registrado un ataque contra un campamento de refugiados en Caceracur. La artillería japonesa ha seguido disparando contra nuestros fuertes en la costa de Carita, mientras las nuevas baterías emplazadas por el enemigo en la península de Bataam, han intensificado los bombardeos sobre nuestras posiciones.

Por otra parte, se señala la llegada de un convoy japonés de bastante importancia a la bahía de Subic, y el desembarco de refuerzos enemigos en Ologamp. En el sector de las Indias neerlandesas, una escuadrilla de «fortalezas volantes» norteamericanas ha atacado a los barcos japoneses que se hallaban frente a la isla de Banka. Se han logrado blancos directos en un buque de gran tonelaje y en otro más pequeño. Ambos se hundieron probablemente. También fueron hundidos dos barcos enemigos. Nuestros aviones no sufrieron el menor daño.

En los demás frentes, sin novedad.—Efe.

Tokio, 18.—Durante una manifestación de júbilo el capitán Hirada declaró que la estrategia de la gran «Asia» es el dominio del mar de las Indias, y esto será realidad bien pronto, permitiendo al Japón extender sus operaciones a otros mares. El Japón—añade—no se dejará engañar por la actual inactividad del adversario.—Efe.

Esplendorosas fiestas por la caída de Singapur

DECLARACIONES DEL GENERAL TOJO

Tokio, 18.—La caída de Singapur ha dado motivo a fiestas de esplendor inigualado. En la plaza que se encuentra frente al Palacio Imperial se ha formado un verdadero bosque de banderas y estandartes. Durante toda la mañana una muchedumbre interminable se dirige por las calles hacia el Palacio Imperial, y prorrumpen en estentóreas vivas y aclamaciones. De todas las ciudades del país se reciben noticias sobre análogas manifestaciones de júbilo que constituyen un homenaje al Emperador de la victoria y a las fuerzas armadas japonesas. Solamente en Tokio han desfilarado más de 150.000 personas por las vías públicas, que se ejecutaron rítmicamente engalanadas. Los autobuses, los tranvías y los taxis ostentan también banderitas.

El Emperador, con motivo de la festividad de hoy, ha declarado una amnistía que afecta a todos los delitos de orden general y que ha entrado en vigor inmediatamente.

Durante la noche y el día se han dirigido rogativas públicas a las divinidades de la Marina, en las cuales participaron el presidente del Consejo, Tojo, e Hira Juku, en representación de las fuerzas navales.—Efe.

Tokio, 18.—El general Tojo ha hecho uso de la palabra hoy, ante una gran multitud que se había congregado en el parque Hibiya, para celebrar la conquista de Singapur.

El general Tojo pronunció una alocución, en la cual dijo que en la campaña de Malasia se habían evidenciado el valor y la decisión de los oficiales y soldados japoneses. Con la caída de Singapur—añade el primer ministro—la posición clase de la supremacía anglo-sajona en Asia Oriental, ha pasado a nuestro poder, y nos encontramos en situación de poner los cimientos para la creación de una gran Asia Oriental. La conquista de Singapur marca el nacimiento de una Asia nueva y marca también un nuevo giro de la Historia del mundo. El curso que ha tomado la guerra en el Pacífico ha revelado los grandes errores cometidos por los dirigentes ingleses y norteamericanos, los cuales subestimaron la potencia verdadera del Japón e intentaron imponer a este país la sumisión por medio del bloqueo económico y del cerco armado.

Finalmente, el general Tojo exhortó a los japoneses a unir sus esfuerzos en el porvenir a los que realizan Alemania e Italia, hasta que los enemigos de las potencias del Eje queden reducidos a la impotencia.

Después de Tojo pronunciaron breves alocuciones los embajadores de Alemania e Italia.—Efe.

Tokio, 18.—«La caída de Singapur ha tenido que ser muy dolorosa para Churchill, ya que ni aun el arte oratorio del primer ministro británico ha logrado ocultar la emoción que le embargó, ha declarado el portavoz oficial del Gobierno.

Churchill—añadió—no puede ya amortiguar el choque formidable que han experimentado todos los miembros del Imperio y de los países aliados suyos. En su discurso del 16 de febrero, Churchill confesó que la destrucción de las potencias de las flotas norteamericanas e inglesas del Pacífico, era de efectos comparables a la ruptura de un dique. Su confesión es especialmente notable en cuanto afirmó que Gran Bretaña no estaba en condiciones de defender el Pacífico y Extremo Oriente, a causa de que Inglaterra bastante lograba con mantener la cabeza en la superficie, en el Valle del Nilo y en el Próximo Oriente. Estas palabras—agregó el portavoz—serán sin duda consideradas por las Indias Holandesas, por Australia, Nueva Zelanda y Chungking, los cuales pueden participar de un destino, contra el cual el Japón no ha cesado de ponerles en guardia».—Efe.

obstante su tradicional poderío marítimo, metrópoli que ya no puede por tanto mantener su hegemonía, ni prestar auxilio; es posible que, soportando las consecuencias de aquella lucha, medite en la conveniencia de aceptar la colaboración con el Mikado, para el establecimiento del nuevo orden en Asia Oriental.

Por mucho que se esfuerzen los propagandistas anglo-sajones (y sus auxiliares de por aquí) en quitar importancia a la ocupación de Singapur, no conseguirán convencer a nadie en contra de la triste realidad para la causa democrática, que cifra su victoria final en un plazo... que por todos los sistemas, va a ser tardío.

E. M. BRANDÓN.

GOBERNANTES Y GOBERNADOS

Por JOSE VIDAL LOMBAN.

La historia nos ha legado una serie de frases proferidas o atribuidas a personajes más o menos talentados y representativos en la vida pública. Silveira hizo célebre la frase de «España no tenía pulso»; Amadeo de Saboya, al renunciar al trono de España que Prim le brindó, dijo, según referencias, que «los españoles éramos ingobernables». Don Antonio Maura, convencido sin duda de que España requería sin remisión un cambio radical en las costumbres y en su estructura estatal, preconizaba «la revolución desde arriba», si bien no concretaba en qué consistía tal revolución, ni si ésta había de realizarse por vía democrática, o mediante un golpe de Estado. Largo Caballero y sus secuaces, abogaban por la «revolución desde abajo», aunque éstos eran más explícitos en los fines que perseguían.

Un Monarca conocido de todos, proclamaba con énfasis que «el Estado era él»; Salmerón, Pi y Margall, Figueras y otros destacados republicanos, disintiendo totalmente de la tesis del Rey absolutista, mostrábase fervientes defensores del sistema liberal, es decir, del mito de «el pueblo soberano», al que conferían «teóricamente» la suprema soberanía, a pesar de que, en pleno régimen democrático, se hacía caso omiso de la voluntad del pueblo.

No faltaba ni falta quien opina que «cada pueblo tiene el Gobierno que se merece»; y quien, por el contrario, exclamaba: «¡oh qué buen valle si hubiere buen señor!» Y, en fin, remontándonos a épocas más remotas, podríamos citar otras muchas frases, unas coincidentes, y otras contradictorias entre sí, frases que en los albores de nuestra primera juventud nos sumían en un mar de confusiones, engendrando en nuestro ánimo y en nuestro espíritu la desesperanza, el pesimismo, casi la certidumbre de que España no volvería a recobrar el prestigio, la grandeza y esplendor que había alcanzado bajo el reinado de los Reyes Católicos. Entre tantas frases, sentencias, sofismas y lugares comunes, no acertábamos, en suma, a qué carta quedarnos, hasta que un buen día surge a la vida pública un joven clarividente, patriota, lleno de ardor y fe en los destinos de nuestra Patria decadente, y nos dice que «el hombre es portador de valores eternos», que «España es una unidad de destino en lo universal», nos habla de «minorías rectoras y selectas inasqueables al desaliento», de la «justicia social impuesta autoritariamente», de «la Revolución Nacional Sindicalista», y nos dicta, en fin, como norma de conducta el lema «mitad monjes y mitad soldados».

Estas frases, de un sentido y significado más amplio y profundo que las precedentes, nos conmovieron y movieron a formar en las filas de la Falange, y a consagrar nuestra existencia al logro de un nuevo orden social y político basado en los 25 puntos que informan la doctrina nacional sindicalista. José Antonio, precursor y mártir de la causa a que ofreció su vida, tiene hoy, por fortuna, un fiel, heroico, inteligente y abnegado sucesor en el caudillaje que por propios méritos ostenta, y nosotros, obedientes a sus consignas, las acatamos sin vacilar, seguros de que, consistente de su responsabilidad ante la historia, hará honor al juramento prestado.

COMUNICADOS OFICIALES

ALEMANIA

Gran Cuartel General del Führer, 18.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Otra formación enemiga ha sido separada de sus bases y aniquilada por nuestras fuerzas en el sector central del frente Oriental. Han caído en nuestras manos gran número de prisioneros, once piezas de artillería, muchas ametralladoras y elevada cantidad de diversas armas. En el terreno donde se registró el encuentro han podido contarse más de mil muertos enemigos.

La aviación alemana ha puesto en acción, para apoyar al Ejército de tierra, importantes formaciones de aviones de bombardeo horizontal y en picado y cazas. Especialmente en los sectores Central y Septentrional del frente Oriental, varias columnas enemigas han sido dispersadas y ha sido destruido una gran cantidad de material rodante bochevique.

En el curso de los combates de la pasada jornada, han sido destruidos 25 tanques enemigos y 10 aviones soviéticos fueron derribados.

Frente a la costa Oriental de Inglaterra los aviones alemanes de bombardeo han averiado, durante el día, un pequeño buque mercante. Otros ataques aéreos han sido dirigidos contra las instalaciones de aprovisionamiento del puerto de Great Yarmouth.

En África Septentrional se ha registrado actividad de reconocimiento en las regiones Sur y Este de El-Nehili. Diez vehículos ametralladores británicos han sido destruidos.

Las formaciones aéreas germano-italianas han atacado Tobruk y un aeródromo británico. Además han bombardeado y ametrallado las columnas enemigas.

En aguas de Creta, ha sido probablemente hundido un submarino británico.

Algunos bombarderos británicos aislados han emprendido la pasada noche infructuosos ataques de acoso contra el territorio de la Alemania del Noroeste.—Efe.

ITALIA

Roma, 18.—Comunicado del Alto mando de las fuerzas armadas italianas:

«En África del Norte, al Sudoeste de Mechili, encuentros entre los destacamentos de reconocimiento. Dos carros blindados enemigos fueron destruidos por nuestras fuerzas.

Las escuadrillas italo-germanas atacaron la fortaleza de Tobruk y un aeródromo de campaña situado en las cercanías de Marsa Matruh. Los aviones atacaron asimismo a las columnas motorizadas británicas y a los convoyes de abastecimiento, con bombas y fuego de ametralladoras. El adversario sufrió pérdidas en hombres y material. No regresaron a sus bases cuatro de nuestros cazas que intervinieron anteriormente en otras operaciones distintas a las indicadas.

La aviación británica realizó algunas incursiones sobre Bengasi, donde resultaron con daños de poca consideración algunos edificios.

Los aviones alemanes bombardearon nuevamente con gran eficacia los aeródromos de la isla de Malta. En combate aéreo fué derribado un aparato inglés del modelo Wellington.

Se ha comprobado que el crucero británico perteneciente a la clase «Cairo», de 4.300 toneladas, alcanzado por uno de

nuestros aviones torpederos en el ataque efectuado contra un convoy enemigo y del que se dió cuenta en el comunicado del domingo pasado, se hundió a consecuencia de los daños que le ocasionaron los torpedos aéreos».—Efe.

INGLATERRA

Londres, 18.—Comunicado del Ministerio del Aire:

«Durante la noche pasada, una pequeña formación del Servicio de bombardeo atacó los objetivos del Noroeste de Alemania. Todos los aviones han regresado de estas operaciones. Dos aparatos del Servicio de costas no han regresado del vuelo de patrulla ayer. Un avión de caza enemigo fué destruido en la última jornada por uno de nuestros bombarderos, a lo largo de la costa meridional de Inglaterra».—Efe.

El Cairo, 18.—Comunicado del Gran Cuartel General británico del Oriente Medio:

«Columnas británicas móviles, apoyadas

por nuestros cazas, operaron ayer en un vasto sector, al Sur de la línea general de Tsimi Mechili, sin encontrar resistencia ni oposición por parte de las fuerzas terrestres y aéreas del enemigo».—Efe.

Londres, 18.—Comunicado del Ministerio del Aire:

Hoy miércoles, poco después del medio día un avión enemigo lanzó bombas sobre la Costa de East Anglia. Algunas personas resultaron muertas y varios edificios sufrieron daños. Esta tarde un bombardero enemigo fué destruido por nuestros cazas a lo largo de la costa Este de Inglaterra.—Efe.

Londres, 18.—Comunicado del Ministerio del Aire:

Aviones del Servicio de caza efectuaron vuelos ofensivos contra el Norte de Francia durante el día de hoy. Fueron alcanzadas fábricas de locomotoras y emplazamientos de proyectores. Todos nuestros aparatos regresaron sin novedad.—Efe.

Estancia del Ministro del Trabajo en Bilbao

Bilbao, 18.—El ministro de Trabajo, camarada Girón, acompañado del subsecretario del Departamento, camarada Esteban Pérez; del director general de Trabajo camarada Ruiz Jarabó, y de todas las autoridades provinciales, estuvo por la mañana en el pueblo de Galindo y en el Barrio de San Salvador del Valle, que se hallaba profusamente engalanado para recibirlo. El ministro comenzó su recorrido por los pabellones de la General Eléctrica Española dedicada a la fabricación de motores eléctricos y en la que hallan ocupación cerca de ochocientos obreros.

Esta visita duró aproximadamente dos horas, ya que en compañía de los técnicos recorrió todas las instalaciones y se detuvo, principalmente, para admirar las distintas fases de la fabricación de motores. De aquí marchó el camarada Girón a la «Babcock Wilcox», enclavada en el mismo barrio, cuyos tres mil operarios, así como los de la General Eléctrica, por deseo del ministro se hallaban en sus puestos de trabajo para poder así estudiar mejor el funcionamiento de las industrias.

El camarada Girón, acompañado del consejero director-gerente, señor Torroegui, y de otro alto personal de la empresa, visitó los pabellones de las fábricas de laminación y de un modo especial, las secciones básicas de la factoría dedicadas a la fabricación de tubos, cuyo sistema, de una extraordinaria rapidez, apreció largamente.

En las nave de fabricación de locomotoras, de donde salen todos los tipos, desde el más pequeño al más grande, se detuvo bastante tiempo, como así también en los talleres de reparación, en los que se reanuda actualmente locomotoras para la red nacional de ferrocarriles al más fuerte ritmo de trabajo que permiten las circunstancias actuales.

El ministro y sus acompañantes recorrieron después la Escuela de Aprendices y los comedores de los obreros. En esta visita a la «Babcock Wilcox» invitó el camarada Girón más de hora y media. Seguidamente se trasladó el ministro a Ba-

rcaldo, capitalidad de la Magistratura del Trabajo de Vizcaya, donde fué recibido por el alto personal de la Magistratura con su presidente, camarada Martín Ballesteros, y por las autoridades locales.

El camarada Girón estuvo durante más de una hora en la marcha de la Magistratura y a su instancia le fueron facilitados amplios y numerosos detalles.

Alcaldía de la Ciudad de Santiago de Compostela

BANDO

El «Boletín Oficial» de la provincia, fecha 18 del corriente, inserta el siguiente Edicto:

«A fin de proceder a la formación de conciertos particulares con los productores, expendedores y consumidores de la zona libre o no fiscalizada, por arbitrios sobre el consumo de bebidas espirituosas, alcoholes, carnes, volatería y esca menor, para el ejercicio económico de 1942, de conformidad con lo prescrito en el artículo 451 del vigente Estatuto municipal, estos conciertos se ajustarán a los preceptos siguientes:

A) El concierto será obligatorio para todos los productores y expendedores de las especies gravadas y voluntario para las demás personas que habiten en la zona libre, si en esta hubiere expendedores concertados de la especie; en otro caso, el concierto será también obligatorio para todos los consumidores.

B) El concierto comprenderá solamente el consumo en la zona no sujeta a fiscalización, y en consecuencia, no anulará la producción libre en el resto del término municipal.

C) El Concierto faculta al expendido: para la venta de las especies gra-

-El día en Santiago de Compostela y en la Región-

Comisión Local del Subsidio al Combatiente

Durante los días 20 y 21 del actual mes se procederá al pago de la nómina del Subsidio al Combatiente y ex Combatiente correspondiente al mes de enero de 1942.

Santiago, 18 de febrero de 1942.—El Jefe de la Comisión Local, Amador Carnota Crespo.

—La Delegación de Abastecimientos de Santiago amplía por dos días hábiles, o sea hasta el 23 del actual, inclusive, el plazo para recoger los artículos intervenidos del suministro que se está efectuando.

—Como en años anteriores también en el actual se formó una Comisión de jóvenes encargados de organizar los festejos religiosos y profanos que se celebrarán en la primera quincena de abril en honor a la Santísima Virgen de la Quinta Angustia.

En el Rosario que saldrá de la iglesia parroquial de San Benito del Campo portará el estandarte el teniente don Juan Martín Haro.

—Mañana viernes a las ocho de la tarde, continuará el ciclo de conferencias en la Real Sociedad de Amigos del País, con la disertación del profesor señor Villanueva, sobre el interesante tema: «El Tifus Exantemático». La entrada será pública.

En la próxima semana, la orquesta de Cámara de la Sociedad interpretará un concierto de música clásica, en obsequio a los socios.

Para asistir a los conciertos, deberá presentarse a la entrada la tarjeta de socio, la cual podrán recoger éstos en la conserjería de la Sociedad, todos los días de doce a dos y de seis a siete.

Debido a la limitada capacidad del salón, cada socio sólo podrá asistir acompañado de dos familiares. Una vez ocupados todos los asientos del salón, no se permitirá la entrada en él a ninguna persona más.

—Dió a luz, felizmente, una niña la esposa de nuestro buen amigo el competente médico cirujano don Ramón Baitar Domínguez, al que enviamos cordial felicitación por el fausto suceso familiar.

vadas y para el consumo propio en la zona no fiscalizada. Los demás conciertos comprenderán solamente el consumo propio. Se entenderá, a este efecto, por consumo propio, el de la persona concertada, el de los demás que habiten con ella, el de sus obreros y todo el que se realice en su domicilio, cualquiera que sea la persona del consumidor.

D) El habitante de la zona libre que rehúse al concierto, si no forma parte de la casa o familia de persona concertada, quedará sometido, en cuanto a su consumo en la zona libre, a las restricciones siguientes: a) no podrá recibir las especies gravadas sino de expendidor concertado como tal en la zona libre; b) la cantidad de especies gravadas que retenga en su poder no podrá exceder en ningún caso de dos litros de cada una de ellas, y c) deberá autorizar la inspección por los Agentes del Ayuntamiento de los locales que ocupe en la zona libre, siempre que fuere requerido para ello.

Y de conformidad con lo dispuesto en el referido artículo 451, se invita a los consumidores de la referida zona libre o no sujeta a fiscalización que rehúsen el concierto para que lo manifiesten dentro del término de quince días hábiles, contados a partir del siguiente a la publicación de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, en el Negociado de Hacienda de este Excelentísimo Ayuntamiento, y en las horas de once a una de la tarde.

Lo que se hace público a los efectos legales y para general conocimiento de los interesados.—Santiago, 4 de febrero de 1942.—El Alcalde, José del Valle Vázquez.

Lo que para mayor divulgación, se reproduce por medio del presente Bando; advirtiendo que el plazo de quince días fijado termina el día 21 del mes en curso.

Asimismo se convoca a los señores Productores, Consumidores y Expendedores de la zona no fiscalizada, para que en unión de los Expendedores de la zona sujeta a fiscalización, se sirvan concurrir al Palacio Municipal a las once de la mañana del día 3 del próximo mes de marzo, para proceder a la designación de sus representantes en la Junta Especial Repartidora, que conforme establece el apartado E) del mencionado artículo 451, habrá de fijar las cuotas de dichos conciertos particulares para el ejercicio económico de 1942, atendiendo al consumo probable, de suerte que la suma total de todas ellas sea sensiblemente igual al producto del consumo total calculado en la zona libre. Y he de advertir a los interesados que esta designación de representantes se hará por mayoría de votos; en caso de empate, decidirá la suerte, y si no concurre ninguno de los interesados, o los concurrentes no hicieren esta designación, será la Alcaldía, desde luego, quien efectúe la designación de referencia.

Lo que se hace público, para que surtan todos los efectos legales las citaciones e invitaciones que quedan expresadas.

Santiago de Compostela, 14 de febrero de 1942.—El Alcalde, José del Valle Vázquez.

—Falleció en nuestra ciudad don Valentín Fernández Ramón, quien por sus bondades contaba con muchos amigos, entre los que fué muy sentida su muerte. Sus mortales restos recibirán sepultura mañana en la necrópolis de Santo Domingo.

A toda su familia y en modo singular al hermano don Gerardo acompañamos en la pena.

—Hoy se celebró el acto de jurar la Bandera por los reclutas en el Regimiento de Infantería de guarnición en esta plaza.

—En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo tercero de la Orden del Ministerio de Industria y Comercio fecha 22 de julio de 1941, relativa a precios de productos de perfumaría y estudiado por la oficina de precios de dicho Ministerio la propuesta que con arreglo a lo preceptuado en el mencionado artículo, ha elevado al mismo el Sindicato Nacional de Industrias Químicas sobre precio de jabón de afeitar y pasta dentífrica la Secretaría General Técnica ha resuelto en uso de las atribuciones que le han sido conferidas, fijar para dichos productos los precios de venta al público, máximos siguientes:

Dentífricos en pasta, 3 pesetas tubo de 50 gramos. En polvo, 1 20 los 50 gramos.

Jabón de afeitar en barra, 3 pesetas barra de 50 gramos. En polvo, 0 60 los 50 gramos.

Los industriales y comerciantes quedan en libertad de poder señalar precios inferiores a los fijados.

Sobre estos precios de venta al público los fabricantes harán un descuento mínimo de ocho por ciento para mayorista y 20 por ciento para detallista.

Los establecimientos dedicados a la venta de estos artículos quedan obligados a tener a disposición del público dentífricos en polvo para poder vender dentífricos en pasta y análogamente jabón en polvo para tener jabón en barra, rigiendo esta obligatoriedad a partir del primero de mayo próximo, quedando y rigiendo los precios a partir de esta fecha.

—Fué nombrado practicante de Medicina del Ayuntamiento de Boimorto, don Juan Lorenzo.

—Habiendo satisfecho totalmente la sanción económica impuesta por el Tribunal Regional de Responsabilidades Políticas, recobró la libre disposición de sus bienes Manuel Rodeiro Expósito, de 47 años, casado, labrador, vecino de Brión.

—Las cantidades ingresadas en enero último en la cuenta corriente de la Delegación de Hacienda por «Subsidio» y «Plato Único», correspondientes a la recaudación obtenida en esta provincia, son las siguientes: Por venta de tañones de Subsidio, 372 026 pesetas; por venta de tañones de Espectáculos, 176 358 pesetas con 50 céntimos; por venta de tañones de «Plato Único», 18 378 50 pesetas, y por espectáculos, 90 071 55 pesetas.

Santiago figura con 76 830 30, por subsidio; 30 900 por espectáculos y 4 020 por plato único.

—Anúnciase concurso para proveer las siguientes plazas vacantes en el Gran Hospital de Santiago:

Cocinero, con sueldo de 4 000 pesetas. Carpintero, con 3 500. A bañil, con 3 500.

Dos de enfermeros para el Hospital de San Lázaro, con 8 500 diarias de jornal cada una.

Nueve de enfermeros en el Hospital General, con el mismo jornal.

Dos de acólito con 1.000 pesetas cada una.

—El catedrático de la Facultad de Derecho de esta Universidad don Isidoro Martín Martínez, fué nombrado vocal de las oposiciones a la asignatura de Derecho Romano de Oviedo.

—Próxima la renovación de las vigentes «Tarjetas de Fumador» se pone en conocimiento del público que en las expendurías se exhibirán todas las instrucciones dictadas por la Dirección General del Timbre y Monopolios respecto del particular.

Don Alfonso de Borbón

muerto en Roma el 28 de febrero del pasado año

Sus amigos ruegan a las personas piadosas y de su amistad, la asistencia a estos actos dedicados a la memoria del augusto español.

Ricardo Bermejo García

da gracias a cuantas personas asistieron al funeral y conducción de su cadáver, y participan a sus amistades que las Misas Gregorianas vienen celebrándose en el Altar Mayor de la S. I. Catedral a las ocho de la mañana.

Santiago, 19 de febrero de 1942.

—Han trasladado la matrícula para nuestra Universidad, procedentes de la Central, los alumnos de Derecho, don Francisco Cuevas, don Felipe Álvarez González y don Florentino Molinedo Gutiérrez.

De la de Oviedo se recibieron las certificaciones académicas del alumno de Derecho, don Soluto Aparicio Ordás y de la de Barcelona, las de don Bartolomé Romaguera Prats.

A la Universidad de Salamanca se traslada a petición de los interesados la matrícula de don Camilo Pueblo y don Jesús Romero Lema, también alumnos de Derecho.

El profesor de Patología doctor Salamanca, Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad Central ha aceptado la invitación que le ha hecho su colega de la de Santiago, para dar varias conferencias en esta Escuela Médica. Posiblemente las llevará a cabo después del mes de abril.

También fué invitado por la Facultad de Medicina de Santiago para dar varias conferencias el doctor Arruga, profesor de Oftalmología en la Universidad de Barcelona.

En dicha Facultad se celebrará en el mes de marzo próximo, la anunciada Semana gallega portuguesa de conferencias que estarán a cargo de distinguidos profesores de las Universidades de Santiago y de Oporto. De la capital portuense vendrán con tal motivo cinco profesores de Anatomía que disertarán acerca de importantes estudios e investigaciones efectuadas en la materia.

—En la solemne procesión del Santo Encuentro, que en la mañana del Viernes Santo, organiza la Iustre y Venerable Cofradía de los Dolores, portará el guión el señor don José del Valle Vázquez, alcalde de la ciudad y Presidente del Excmo. Ayuntamiento.

Noticario de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

Sindicato Español Universitario

EMISIONES. Hoy, a las nueve de la noche, el Sindicato Español Universitario dará su habitual emisión de los jueves, que ha de ajustarse al siguiente programa: 1.º—Apertura de la emisión. 2.º—«Gaudemus Igitur», himno universitario. 3.º—Tarea y Consigna. 4.º—Boletín de noticias universitarias. 5.º—Alocución del Jefe de Prensa y Propaganda del Distrito.

“AUXILIO SOCIAL”

El próximo domingo día 22 se celebrará en esta ciudad la segunda cuestión del corriente mes en la forma acostumbrada. Lo que se hace público para general conocimiento.

Sección Femenina

Se advierte a todas las cumplidoras del «Servicio Social» que tengan postulaciones pendientes que pasen a apuntarse en las oficinas del mismo, Rúa Nueva 18, 2.º para postular el próximo domingo día 22 de febrero.

Salón Teatro

PRESENTA HOY la más sugestiva selección de películas cortas, en un extraordinario programa

RUGIDOS DEL LEÓN

- 1.º «Un día en Venecia» (viajes). 2.º «Un plan perfecto». Policaca de la serie «El que la hace la paga». 3.º Falso Noticiero n.º 10. Cine retrospectivo. 4.º «En el país de la miel». Maravilloso tecnicolor. 5.º Charlie Chase en «De carambola». Hilarante cómica. 6.º Noticario UFA n.º 541. 7.º Deslumbrante sorpresa a cargo de Diana Durbin.

¡Un espectáculo sorprendente! Sesión continua de 5 1/2 a 9 Sesión de noche a las 10 1/4

PRINCIPAL

Presenta CIPESA BEBIDA LA GRANDIOSA SUPERPRODUCCION SARASATE por ALFREDO MAYO MARGARITA CAROSIO LUCHY SOTO ALBERTO ROMEA JOSÉ NIETO MANOLO MORAN DIRECTOR: RICHARD BUSCH PRODUCCION: HISPANO-ELM

¡¡Gran acontecimiento artístico!!

Central Nacional Sindicalista

SINDICATO DE GANADERIA. Habiendo expirado el plazo concedido para la presentación de declaraciones juradas de animales y siendo éstas indispensables para proceder a la distribución de piensos, se concede un nuevo plazo, que expira el sábado, día 21, para entregar dichas declaraciones, en la inteligencia de que no habrá nuevas prórogas y que durante el actual trimestre perderán todo derecho los que no hubieran cumplido tal requisito.

SINDICATO DE HOSTELERIA

Se pone en conocimiento de los industriales afiliados a este Sindicato, que se están distribuyendo los vales de artículos correspondientes a la primera quincena del mes en curso, cuyo plazo terminará el sábado día 21 del actual. Los que terminados dicho plazo no hayan retirado dichos vales, se entenderá renunciado al cupo.

ULTIMAS NOTICIAS

La Incha en Malasia

Tokio.—Son escasas las noticias que se reciben de la lucha en Malasia, donde parece que las fuerzas británicas ofrecen dura resistencia. No obstante, los nipones consiguieron atravesar dos ríos, desde cuyas márgenes empezaron a hacer gran resistencia.

Unidades británicas hundidas

Singapur.—La aviación japonesa consiguió hundir dos buques mercantes de gran tonelaje y un contratorpedero.

Del comunicado italiano

Roma.—Según se anuncia en el comunicado italiano, en las que ha sido gravemente acusado Daladier de haber llevado al pueblo a la guerra durante su gobierno. También se han dirigido duros ataques contra el ministro del Aire, quien según el comunicado, al Parlamento, haciéndoles ver que disponían de cuantiosos materiales combatiendo.

La lucha contra el soviét

Berlin.—El comunicado oficial del Alto Mando del Ejército alemán pone de manifiesto que en el frente Este han sido rechazados los ataques efectuados por el enemigo con objeto de romper el estrecho cerco en que se encuentran. Este cerco se estrecha cada vez más, lo que hace suponer que en un plazo brevísimo se infligirá una gran derrota al ejército soviético.

Cuarenta y cuatro aviones rusos han sido derribados durante los últimos dos días. Un solo aparato alemán dejó de regresar a su base.

—Dispúsose la intervención de aceites y grasas de los productos y semillas oleaginosas nacionales y de importación, hasta que la Junta Superior de Precios fije el que ha de regir en los mismos, quedando prohibida su venta y consumo público, no pudiendo efectuarse más que enlatados y por farmacia, previa receta.

—En el Cuarto de Socorro del Gran Hospital recibió asistencia facultativa Manuela Moura Varela, de 63 años, domiciliada en Vite de Abajo, de una herida cortante en la cabeza, que se ocasionó en caída casual.

—Hállase enferma de gravedad la esposa de nuestro apreciado amigo el competente artista don José Morón.

—Anoche le fueron administrados los Santos Sacramentos. Deseamos su mejoría.

Movimiento demográfico. Nacimientos: María del Carmen Iglesias Carballeira, Teresa Baltar Tojo, Marina Mata González. Defunciones: María Méndez Villaverde, 78 años, viuda, Cantaleja; Juventina Pereira Noya, 19 años, soltera, Arines.

Alcunión del Presidente Roosevelt

Washington.—El próximo martes el Presidente de los Estados Unidos dirigirá una alocución al pueblo, en la que explicará la marcha de la guerra. Esta declaración es esperada con gran ansiedad en todo el país, a la que se le concede gran importancia. La radio colaborará eficazmente a la difusión de las palabras del Presidente.

Acusaciones contra los políticos franceses

Vichy.—Continúan las sesiones del proceso de Rion, en las que ha sido gravemente acusado Daladier de haber llevado al pueblo a la guerra durante su gobierno. También se han dirigido duros ataques contra el ministro del Aire, quien según el comunicado, al Parlamento, haciéndoles ver que disponían de cuantiosos materiales combatiendo.

La camarada alemana en Madrid

Madrid.—A las doce de la mañana llegó a esta capital la jefe de intercambio de organizaciones femeninas con España, a la que esperaban las autoridades y jerarquías del Partido, que la obsequiaron con ramos de flores.

Salón de recepción

Madrid.—A las once de la mañana y con asistencia de las autoridades y jerarquías del Partido se inauguró en la estación del Norte un salón de recepciones destinado a los camaradas que regresan de luchar en la División Azul.

CAPITOL - La pantalla de los éxitos. MAÑANA VIERNES CLAUDETTE COLBERT y RONALD COLMAN en la emocionante película de intenso dramatismo y realismo impresionante BAJO DOS BANDERAS EN ESPAÑOL. Secundados por los no menos destacados astros ROSALIND RUSSELL y VÍCTOR MC. LAGLEN. Estreno del notable Noticario FOX con gran información de actualidad. PRÓXIMO SABADO GRAN ESTRENO EN ESPAÑOL. PATRULLA SECRETA

PRINCIPAL. La pantalla de las obras maestras. PRESENTA HOY MAÑANA la formidable producción EL GONG DE LA VICTORIA con el incomparable Robert Taylor y Maureen O'Sullivan. A las 5 1/2, 7 1/2 y 10 1/4. Hablada en Español.

DON VALENTÍN FERNÁNDEZ RAMÓN Falleció en esta ciudad Confortado con todos los auxilios espirituales R. I. P. Sus hermanos Doña Luisa, Don Gerardo, Doña Luz, Don Antonio, Doña Maruja y Doña Esclava; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes. Ruegan a sus amistades y demás personas piadosas encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado y asistan al funeral de entierro que se celebrará mañana viernes, a las once, en la capilla del Gran Hospital, y a la conducción del cadáver a las cinco de la tarde, desde la Plaza de España al cementerio de Santo Domingo; por lo que anticipan las más expresivas gracias. Santiago, 19 de febrero de 1942.

ANIVERSARIO DE ANGEL PORTO REY Fallecido el 20 de febrero de 1920. Por su eterno descanso se aplicarán todas las Misas que se celebren mañana día 20 del corriente en la iglesia conventual de RR. PP. Franciscanos. Las Misas de hora y media hora el día 20 en la Capilla General de Animas. Igualmente serán aplicadas todas las Misas que se celebren el día 1.º de marzo en la referida Capilla de Animas. Su viuda, hermano y demás familia Suplican una oración por su alma, y la asistencia a alguna de dichas Misas; por lo que les viviran muy agradecidos. Santiago, 19 de febrero de 1942.